

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.



AÑO V.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Sábado 1.º de Enero de 1887.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y graciella, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.181.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—La Circuncision del Señor y santa Eufrasia.—Indulgencia plenaria.

Santo de mañana.—Venida de Nuestra Señora del Pilar á Zaragoza, san Macario, san Isidoro, ob., y san Odilon.

Santo del Lunes.—Sta. Genoveva, san Daniel, mr.

Cultos.

En la Catedral.—A las nueve y media, procesion claustral, misa mayor y sermón á cargo de D. Félix García Amor, Beneficiado.—A las tres y media, rosario.

Domingo.—A las nueve, procesion por la iglesia y misa mayor.—A las tres y media, el rosario.

En el Cristo.—A las siete, comunión general que dará nuestro Ilmo. Prlado.—A las ocho misa parroquial y adoracion del Niño Jesus, cantándose durante este acto alegres villancicos.—A las dos y media explicacion de doctrina cristiana á los niños.—A las cinco y media concluye el octavario en honor del Divino Infante, predicando D. Gregorio Guilarte; asistirá á este piadoso ejercicio el Ilmo. Sr. Obispo.

Domingo.—A las ocho, misa parroquial con plática.—A las dos y media, explicacion de doctrina cristiana á los niños.—A las tres y media, ejercicios piadosos de la congregacion de Hijas de Maria.—A las cinco y media, se obsequiará al Divino Niño.

En Consolacion.—A las ocho, misa parroquial con plática.—A las tres, rosario y explicacion de doctrina cristiana.

Domingo.—A las ocho, misa parroquial con plática.—A las diez y media, ejercicios de la congregacion de San Luis Gonzaga.—A las tres, rosario y doctrina cristiana.

En San Francisco.—A las nueve misa parroquial.—A las diez misa solemne y á continuacion miserere.

Domingo.—A las 9 de la mañana, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregacion de San Estanislao.—A las dos, rosario de la V. O. T.—A las tres, explicacion de doctrina cristiana.—Al toque de oraciones, el rosario.

En la Compañía.—A las nueve, misa solemne de pastores.—Al toque de oraciones ejercicio del Corazon de Maria, estando el Señor de manifiesto; predicará D. Gervasio de la Maza. Antes de la reserva se cantaran las letanias de los santos para implorar de Dios su divina gracia para el año nuevo, dándose despues la bendicion con el Santísimo.

Domingo.—A las nueve, misa parroquial.—A las tres, explicacion de doctrina cristiana.—Al toque de oraciones, ejercicios de la congregacion de las Hijas de Maria y sermón á cargo de D. Mariano Gilarranz.

En Santa Lucia.—A las nueve, misa solemne.—A las dos y media, explicacion de doctrina cristiana.—A las cinco y media, funcion en honor del misterio del dia.

Domingo.—A las nueve, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregacion de la Milicia angélica de Santo Tomás de Aquino.—A las dos y media, explicacion de doctrina.—A las tres y media, ejercicios de la congregacion de las Hijas devotas de la Virgen.—A las cinco y media, rosario.

LA VERDAD

Santander 1.º de Enero de 1887.

¡ALABADO SEA DIOS!

Al entrar en el nuevo año, al que por misericordia de Dios hemos llegado, nada nos ocurre más apropósito y conforme con nuestros sentimientos de verdaderos cristianos, católicos, apostólicos, romanos, que la salutación con que principiamos este artículo, y que con verdadera fé y entusiasmo repetimos:

¡ALABADO SEA DIOS!

¡SEA POR SIEMPRE BENDITO Y ALABADO SU SANTO NOMBRE!

Sí; sea por siempre bendito y alabado, y honrado en todo el mundo por los que en Dios creen, á Dios claman y en Dios confían.

Nosotros creemos firmemente en Tí, Dios trino y uno; creemos cuanto nos has revelado y cuanto nos enseña Tu inmaculada Esposa y amantísima Madre nuestra la Santa Iglesia Romana: creemos y acatamos gustosos, como fieles y sumisos hijos, todo cuanto nos dices por boca de Tu Vicario en la tierra; todo esto creemos, y creyendo así queremos vivir y en esa creencia perseverar hasta vernos con Tí en la Tierra de Promision.

Y porque así creemos, á Tí humildemente clamamos para que no nos desampares; antes bien aumente el caudal de gracia que de Tu bendito seno sobre nosotros cae, para que, no solamente nos mantengamos en la senda emprendida, en la cual nos guía Tu mayor honra y nuestro provecho eterno, sino que adelantemos con paso firme y resuelto, venciendo cuanto antes la distancia que de Tí nos separa.

En ti esperamos, y esperamos firmemente nos des fortaleza para vencer las tentaciones y descubrir las asechanzas con que sin cesar nos ataca nuestro implacable enemigo. Y siendo, como es hoy, el liberalismo una de las principales astucias que Luzbel pone en juego á fin de ganarnos para sí, Te rogamos encarecidamente nos libres de esa hidra venenosa, que de tal modo se

amaña para envolver incautos en sus redes, y tanto y tanto los sujeta, que una vez que en ellas han caído, se hace poco menos que imposible puedan ni quieran jobecados! salir.

Líbranos, pues, de esa peste maldita, que si en ella incurrimos, de Tí para siempre quizá nos separaría; y no solamente Te pedimos nos libres de ella, sino que nos des fuerzas para combatirla sin tregua ni descanso; de noche y de dia; en casa y en público; con palabras y con hechos, en el papel y... en todos los sitios donde de algun modo y á cualquier precio podamos atacarla, menoscabarla, hollarla, destruirla.

Ayúdanos, Señor, sí, ayúdanos con tu poderoso brazo, y que veamos pronto, muy pronto, lucir el vivificador sol, nuestro bello ideal de Tu reinado social, y que todas las criaturas, absolutamente todas, elevando su alma á Tí, dígan desde lo íntimo de su corazon:

¡ALABADO SEA DIOS!

¡SEA POR SIEMPRE BENDITO Y ALABADO SU SANTO NOMBRE.

¡VIVA EL PAPA-REY!

Nuestro celosísimo Prelado, ganoso de que los fieles montañeses tomen activa y dichosa parte en el Jubileo sacerdotal de Su Santidad Leon XIII, trata de formar una junta de personas respetables, con encargo de preparar y dirigir lo conveniente á tan loable fin. Anoche, á las ocho, se celebró en el Palacio Episcopal y bajo la presidencia del digno Prelado, una reunion preparatoria, á que asistieron las personas invitadas, á saber, los señores curas párrocos, los presidentes de las Congregaciones piadosas y el Director interino de LA VERDAD, único periódico de Santander que se ha adherido al loable pensamiento que ocasionaba la reunion.

En ella se tomaron interesantes acuerdos, y en breve se nombrará la junta organizadora y directiva de la empresa, segun sabrán oportunamente nuestros lectores. Excusamos decir que LA VERDAD está incondicionalmente al servicio y á disposicion de la junta, y que contribuirá en la medida de

sus fuerzas á la manifestacion de amor y cariño y veneracion al Papa-Rey.

Pisto político

Dice *El Progreso*:

«Lo único que se ha dicho esta tarde es que el Sr. Gullon, despues de haber tirado un caramelo—algunos aseguran que no fué caramelo, sino mantecada—al general Lopez Dominguez, anda diciendo, para que el señor Sagasta lo sepa, atio, yo no he sido.»

Lo que aquí sucede es que los liberales, por un pequeño resto de pudor que les quedó cuando la anterior fuga, se avergüenzan de *disdenciarse*, así, de golpe.

Y lo hacen por tiempos.

Discrepan en pequeña dosis.

Habla *La Union*:

«Ni España está agradecida, ni Prim se sacrificó por la patria, ni hizo en la vida otra cosa que servir á su ambicion y á sus pasiones.

Declara *El Imparcial* que queda el pensamiento del general Prim.

¡Quié! El general Prim no tenia otro pensamiento que el de subir y engrandecerse.

Y lo que es este pensamiento murió con él.»

¿Sí?

Pues mira, mestiza, no lo parece.

Cualquiera diria, que el mismo pensamiento que tenia el general Prim, tienen ahora los mestizos.

No piensan mas que en subir y engrandecerse.

La diferencia está en que Prim sabia subir, y subia.

Y los mestizos no saben, y... chupa del aceite de las lámparas.

O recogen los mendrugos que caen de la mesa de Cánovas.

Dice un periódico que en la actualidad los ministros se ocupan única y exclusivamente en hacer administracion.

Falta hará.

Porque lo que es hoy, si no la hacen, brilla por su ausencia.

Los conservadores felicitan al Sr. Cánovas porque se ha aprobado el proyecto de ley creando la escuadra.

¡Diablo con los conservadores!

Por todo felicitan al monstruo.

¡Cómo se conoce que les dá de comer á ra-

-473-

nos á su matrimonio, hagamos del matrimonio un arma contra ellos. Detengámosle en París, bajo mi direccion, consiguiéndole algun empleo. Que se case!... Le espero dentro de seis meses.

—Pero qué tiene este caballo?

En efecto, el potro animado por la carrera se agitaba cada vez más. Probó á llamarle, á acariciarle con la voz y con la mano; no hacia caso. Parecia buscar los obstáculos para salvarlos, y apenas lograba el ginete, á pesar del bocado, impedir que se lanzase contra los coches y caballos que encontraba.

Proponiase dar su habitual paseo y ver á Sepulcro á la vuelta; pero la fogosidad de su caballo le hizo variar de plan, y, para abreviar el peligro de su carrera, resolvió ir solamente á Montmartre.

Se habia metido en las quebradas calles que hay hacia las barreras. El animal hacia saltar chispas con los cuatro piés. Los transeuntes se apartaban espantados y los granujas del barrio le seguian detrás dando gritos y silvidos.

M. Baugé ganó con dificultad el boulevard de

-472-

nes del novelista no le acobardaron. Las modificó.

El resultado de la entrevista del párroco con Virgilio le contrarió algun tanto Pero cuando descubrió á Clotilde y se hubo apoderado de ella, volvió á emprender sus proyectos con nueva confianza y creyóse todavía en situacion de lograr su objeto. Hasta la traicion misma de su negro no le pareció un accidente irreparable.

Habia tomado su potro una marcha no acostumbrada. No avanzaba sino á brincos y saltos. Echaba espuma, aspiraba el aire con las narices abiertas y parecia llevarle con extrema impaciencia. Era el escritor hábil ginete y permanecía firme en los estribos en medio de la admiracion de los transeuntes que se paraban para hacerle puesto. Continuó consigo mismo sus reflexiones.

El nuevo plan que habia concebido y de cuya ejecucion iba á encargarse á Sepulcro, era muy sencillo.

Ya no era posible impedir la union de los dos amantes. Pues bien! pensó, en lugar de oponer-

-469-

caballo despues de almorzar. Montaba un hermoso potro lemosin, jóven y fiero, que estaba encomendado al cuidado del negro.

Sobre este caballo fundó Abdalláh el plan de su venganza.

Estaba el potro en el periodo del celo. Ordinariamente se lo advertia el negro á su amo, el cual, no teniendo en el mundo cosa más preciosa que su salud, dejaba al corcel en reposo y salia en su tiburí.

No solamente guardó esta vez silencio Abdalláh, sino que por excitar más la fogosidad del caballo, no le dió á comer en muchos dias más que cebada y trigo; hasta en el agua que media con parsimonia mezcló flor de harina y vino. Quiso la casualidad que en este tiempo no saliera montado M. Baugé.

El potro llegó á volverse casi loco; á pesar de la costumbre de manejarlo que tenia al negro, apenas le permitia acercarse.

Sin embargo, como hacia un dia hermoso, M. Baugé que habia ofrecido á Sepulcro reunirse

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. IV. 78



tos, y que hasta en la cesantía les cobija y ampara!

¡Hombre! Pues se nos ocurre una cosa. ¿Cómo no habrán ideado los conservadores felicitar al Sr. Cánovas por las obras que se practican para perforar el istmo de Panamá?

Porque en sus tiempos se hacen...

Y con su permiso.

Suponemos nosotros.

De *El Liberal*:

«Ayer se metió *El Correo* en filosofías, como él dice.

Y procuró demostrar que en este país no hay cosa más mala que ser ministro, ó subsecretario, ó director general, ó consejero de Estado.

Porque, como asegura el diario fusionista, todos salen á la postre con las manos en la cabeza, y lo comido por lo servido.

No, todos, no.

Los que suelen salir con las manos en la cabeza son los fusionistas.

Pero es porque siempre la colocan de modo que los conservadores les puedan dar en ella.»

Los fusionistas saldrán mal.

Pero no lo parece.

A juzgar por el ahinco con que se agarran al poder para que no los echen.

Y eso es una prueba de que van contentos en el machito.

Quien sale mal, y muy mal, es el país.

Ese sí que sale con las manos en la cabeza.

Y cuando se las quita (las manos) de la cabeza, es para llevárselas al bolsillo.

Con la santa intención de registrarle, á fin de buscar en él, los escasos céntimos que le quedan y que el gobierno le pide.

De un periódico fusionista:

«Entre la Cámara española, y la Cámara francesa no cabe reconocer semejanza ni aproximación, como no sea forzando violentamente los términos y circunstancias.»

Pues se fuerzan los términos y circunstancias.

Por supuesto, aparentemente.

No hay necesidad de hacerlo.

La Cámara española se parece á la francesa, como una cámara liberal á otra cámara liberal.

Es parece que la semejanza no puede ser más perfecta.

Sin ninguna necesidad de forzar términos ni circunstancias.

De *La Iberia*:

«El que es un plato de ternera sin ternera, es el programa político de *El Resumen*.

Porque la única tajada aprovechable y sustanciosa se la llevó el Sr. Becerra.»

¡Como no llevara!

Porque no la lleva, es por lo que la va á buscar á la cocina fusionista.

El Diario Español concede poca vida al señor Sagasta.

Segun aquel periódico, no le falta más al jefe de la fusión que recoger los muebles.

Y es verdad.

Porque no siendo los muebles ¿qué falta ya que recoger?

Nada, todo se lo ha llevado.

Esta es la opinion de todos los autores.

No ministeriales.

La Iberia afirma «con informes fidedignos» que son absolutamente inexactos todos cuantos rumores circulan acerca de próximos y graves trastornos.

Bien podrá ser.

Pero la experiencia enseña que no sirven los ministeriales para almanaqueros.

Ni para profetas.

Todos salen huecos.

Y es que fian demasiado en los hilos.

¡Y son tan frágiles los hilos!

Parecen políticos liberales.

De *El Diario Español*:

«El Sr. Sagasta de visitas. Hoy ha conferenciado con el Sr. Cánovas del Castillo.»

De *La Iberia*:

«Esta tarde ha celebrado una larga y afectuosa conferencia con el señor presidente del consejo, en la residencia oficial de este, el Sr. Márton.»

O las dos fuerzas contrarias se destruyen, ó es realmente digna de lástima la situación del Sr. Sagasta.

Un pienso de *conservaduría*.

Otro de *democracia*.

Sagasta debe encontrarse como el burro de Buridan.

Reseña comercial.

Entraron: 230 bultos cueros, 343 sacos café, 3 cajas azúcar, 306 sacos cacao, 23 cajas cera, 17 cascos espíritu, 38 id. y 21 barriles aceite, 1 bocoy cognac, 6 id. ron, 50 balas algodón, 46 sacos arroz, 778 cascos sardina, 503.081 kilogramos, 974 fardos y 10 barriles bacalao.

Y salieron para puertos del reino 3.701 sacos harina de primera.

Con motivo de las fiestas y del mal tiempo ha seguido paralizado todo el movimiento mercantil aquí y en otras partes. En Castilla por la nieve y los hielos y la circunstancia dicha de celebrarse como Pascua cerrada la corriente semana han estado poco concurridos los mercados.

En nuestra ciudad hemos tenido copiosos aguaceros y tiempo vario, aunque no frio, como se indicaba al cerrar latémpora, quedando el viento entre N. O. y S. O.; así que podemos prepararnos á sorpresas y cambios bruscos de tiempo hasta la entrada de la primavera, corrigiendo las exageraciones del frio los vientos del tercer cuadrante que siguen rigiendo en la nueva estación de invierno en que nos hallamos, á turno con los del cuarto.

De notable tenemos que anunciar á nuestros lectores:

Que el aceite ha declinado de precio en Andalucía. De Sevilla avisan que había buenas entradas del nuevo y se vendía á 32 reales arroba. Del viejo había pocas existencias, en clases buenas y en vez de venderse con diferencia de dos reales más como otros años, se habían realizado algunas partidillas hasta 36 y 37 reales arroba.

El café ha tenido una brusca alza de 14 á 21 pfs. en Puerto-Rico, donde la cosecha se ha reducido á la mitad de la ordinaria, y lo mismo ha sucedido en Filipinas y en el Brasil.

Copiamos á continuación las noticias que traen

las revistas de Nueva-York de 15 de Diciembre:

Mensaje del presidente.—El suceso más notable en este trascurso, ha sido el mensaje del Presidente haciendo una reseña general del país, de su próspero estado y cordiales relaciones exteriores; demostrando la mayor simpatía hacia España, y solicitud á que se realice el proyectado tratado comercial referente á las Antillas españolas, reconociendo, dice, el resultado mutuamente beneficioso que habría de producir. Ciertamente que el país sigue en su gigantesco desarrollo; pero la tremenda especulación en ficticios valores produce frecuentemente desequilibrios demasiado ruinosos, demostrando su falsa solidez; pues análogos incidentes pasarían casi desapercibidos en muchas otras plazas. En cuanto á la realización del tratado, tememos mucho la poderosa oposición del influentísimo partido proteccionista.

Algodones.—A la firmeza que avisabamos en nuestra última, siguió casi repentinamente una flojedad notable; continuando así hasta principios de este mes que se han reanimado algo, por alguna mayor demanda para exportar; pero el consumo interior para manufacturas sigue muy abatido, como igualmente en los principales puntos consumidores de Europa. El rendimiento total de la cosecha universal este año se sabe ya ser muy aproximadamente,

Estados-Unidos América. 6.350.000 balas.

India. 1.500.000 «

Egipto. 443.000 «

Otros países. 310.000 «

8.603.000 «

contra 9.200.000 que fué el año pasado, los optimistas profetizan fuerte reaccion más ó menos pronto; pero los pesimistas entienden que el consumo no corresponde á los años anteriores.

Alcohol.—No ha variado absolutamente la situación que describiamos en nuestra última; no hay apenas existencias, y por insignificantes lotes, entregas Enero ó Febrero, piden 30 cts.

Dulces.—La sostenida firmeza en fletes ha producido más dificultad en su movimiento y de consiguiente alguna mayor flojedad en sus precios especialmente las extra-pesadas, porque se han acumulado grandes existencias.

Maderas.—Tambien la escasez de barcos y altos fletes ha seguido siempre la causa de su abatimiento; pero sin embargo se han sostenido las anteriores cotizaciones, pues se sabe que hay muchas órdenes pendientes.

Mats.—Desde nuestros últimos avisos ha seguido el mercado en continua alza, siendo hoy sus cotizaciones de 5 á 6 cts. más altas, y con tendencia á mayores precios. Al principio de la cosecha vinieron muchos lotes que fueron rechazados á su reinspección aquí, pero de algun tiempo acá viene casi todo en la mejor condicion. Las existencias son mucho menores relativamente que en aquel entonces, y la demanda para exportar continúa muy activa.

Petróleo.—Siguió hasta primeros de este mes su fictiva alza consiguiendo los alcistas hacer subir los certificados hasta 82 cts., pero de repente hubo una baja de 15 cts. en pocas horas, y fué aquello de sálvese quien pueda; coincidiendo tambien á aumentar el pánico, el que los Bancos presentaron sus estados con gran disminucion en sus reservas, y de consiguiente subió seguidamente el interés del dinero. Esto naturalmente creó dificultades en poder cubrir límites, costando el degüello de innumerables especuladores. El crudo para exportar apenas ha tenido variación; pues los destiladores no andan tan listos en bajar precios, como á subirlos.

Trigos.—Han seguido sosteniendo el alza iniciada á últimos de Noviembre á consecuencia de la fuerte demanda de Europa, y valen hoy

de 6 á 8 cts. más que en aquel entonces; pero, sin embargo, opinan muchos que las existencias son todavía muy crecidas y que declinarán nuevamente en los precios cuando cese esta reciente activa exportación.

Fletes.—Continúa la escasez de tonelaje, y de consiguiente firmes sus tipos, especialmente para vapores para cereales. El movimiento de petróleos para puertos españoles ha sido muy insignificante; pues parece que la subida que tuvo este aceite el mes último retraía á los refinadores, en expectativa quizás de que afoje el mercado.

De la misma fecha son las correspondencias de la Habana recibidas por el vapor-correo, trasatlántico *Isla de Cebú*. Las harinas españolas se vendían de 9 á 9½ pfs. saco de 8 arrobas con alguna tendencia á mejorar, por haber sucedido lo propio en N. América. Los azúcares tomaron favor por las noticias de Inglaterra y Estados-Unidos de haber entrado en demanda las de remolacha acusando un alza de 11½. Los aguardientes encalmados con buenas existencias; y el oro á 130 y 130 1¼ premio.

Concluimos nuestra tarea de hoy felicitando á nuestros lectores el año de gracia de 1887.

Correspondencia

París 29 de Diciembre de 1886.

En Bulgaria, la situación no mejora. Se había dicho que el enviado turco en Sofía Gabban-Bajá, cuyo celo intempestivo ha dado hasta aquí tan malos resultados, sería llamado á Constantinopla, pero sucede lo contrario y ese diplomático continúa en Sofía haciendo la propaganda y ejerciendo su influencia en favor siempre del candidato ruso, príncipe de Mingrelie. Por otra parte, los delegados de la Asamblea de Bulgaria continúan paseándose en Europa. Despues de haber protestado contra dicha candidatura cerca del conde Herbert de Bismarck, han ido á Londres sin pasar por París para renovar las mismas quejas.

Pero, en el camino, en Colonia, han encontrado al príncipe Alejandro de Battenberg y se han puesto en relación con él.

No se sabe que consejos ha podido dar á los delegados el príncipe Alejandro; pero esta entrevista ha producido en Viena muy mala impresión.

Tal vez se apresuran demasiado en la capital de Austria de considerar como el resultado probable de esta entrevista, la vuelta dentro de poco del príncipe á Sofía, lo que acarrearía indudablemente la intervencion militar de la Rusia en el principado. En Austria tienen en este momento las razones mas plausibles para no precipitar las cosas.

Por varios conductos nos dan noticias de la viva irritación que empieza á reinar en Viena en el mundo político y militar sobre el cambio mas amistoso que se ha operado últimamente en las relaciones entre la Alemania y la Rusia sobre la cuestion búlgara.

Se dice tambien que Mr. Tisza, que debe ir próximamente á Viena, hará comprender al conde Kalnoky que la Hungría no podría tolerar más tiempo un tal estado de cosas y que es necesario declarar á la Alemania que debe optar entre la Rusia y la Austria-Hungría.

Así, pues, en algunos meses, la alianza austro-alemana va á ser puesta por segunda vez en discusion.

El conde Herbert de Bismarck, en su entrevista con los delegados búlgaros, les ha aconsejado simplemente el hacer enmienda pública (amende honorable) ante la Rusia, y aceptar la candidatura del príncipe de Mingrelie propuesta por esta potencia. Del Austria-Hungría, ni una pala-

con él en Montmartre, dió orden de ensillar e potro.

A fuerza de caricias y palabras dulces logró el árabe ponerle el bocado y sacarlo de la cuadra.

M. Baugé aguardaba. Abdallah tuvo al caballo muy sujeto y lo halagó con la mano. A pesar de sus precauciones, cuando sintió que lo tocaban se estremeció, sacudió las orejas y se agitó con recelo. El novelista no se alarmó. Hablóle con dulzura, le acarició y puso un pié en el estribo.

El animal se apartó bruscamente y faltó poco para que le derribara.

—¿Qué tiene este animal? preguntó.

—Ceñor, tres días querer correr.

Tranquilizado con esta esplicación que no dejaba de ser verosímil, el literato se acercó al potro, y, mientras lo tenía el negro frente al sol aprovechó un momento propicio y se puso en la silla.

El potro, fuertemente reprimido, volvió sobre sí mismo dando saltos y se lanzó á la calle con un fogoso galope.

No habia desistido todavía M. Baugé de los

planes formados para corromper á Virgilio. Acusado en el consejo masónico de atender á un objeto personal, veíase obligado aprobar con los resultados que sus designios interesaban á toda la orden.

Habíanse frustrado una tras otra sus combinaciones. Proponíase desde luego herir al abate Saintaz por el único lado de su alma que creía sensible, decidió despues ingerir en el sacerdocio á un traidor inteligente y capaz, si sabía conducirsele, de vender á su maestro.

Hábilmente estaban tomadas sus medidas si la casualidad no hubiera desbaratado sus cálculos. Que hubiera llegado el pároco de Saldoma unos días mas tarde, y Virgilio estaría afiliado. Su llegada no era, sin embargo, un contratiempo; concurría al éxito y hasta le servía de aliado. no tenia mas que entregar el jóven á su influencia y hacer entrar al aprendiz-mason en el recinto del seminario.

El abate Saintaz vino demasiado pronto. Pero los contratiempos que rompieron las combinacio-

Courcelles. Allí al menos tendria espacio y no se vería expuesto á atropellar á los vecinos.

Cuando fué preciso volver, contra el viento, en direccion á Montmartre, hizo el potro una resistencia desesperada. Principió á encabritarse y hacer piruetas, y faltó poco para que sacase del arzon al ginete y saltase al foso que limitaba entonces el boulevard.

Por fin, despues de inauditos esfuerzos, lo puso M. Baugé sobre el camino que deseaba, y se lanzó con la rapidez de una flecha.

Vivia Sepulcro en una casa cuyos balcones daban al boulevard. Estaba asomado sobre la balaustrada y miraba hácia abajo.

Llegó M. Baugé sin contratiempo hasta la barrera Blanche. Pensaba ya en apearse, y deliberaba si montaría el potro á su vuelta ó mandaría venir al negro para que lo llevase.

Mientras ocurría, un cortejo fúnebre franqueaba la verja de la barrera y se destacaba en medio de la calle en direccion al cementerio.

Aquel sombrío aparato, aquellos caballos cubiertos de largos mantos negros y agitando altos

bra; de los intereses de la aliada de la Alemania, evidentemente contrarios á los de Rusia, nada se ha dicho; y aún se añade que el gobierno alemán no quiere absolutamente mezclarse para nada en los asuntos de Bulgaria, y por eso la alianza de los dos imperios parece algo comprometida.

A causa de la tempestad, Londres ha estado durante tres días separado del resto del mundo. El primer telegrama que ha llegado fué anoche á las ocho. Anuncia que si las negociaciones entabladas con lord Hartington salen mal, lord Salisbury aconsejará á la reina de disolver el parlamento.

Los periódicos ingleses llegados anoche á París no contienen nada de nuevo sobre la situación; se esperaba siempre la respuesta del jefe de los liberales unionistas, pero es dudoso que esta respuesta haya podido llegar á tiempo para que lord Salisbury la haya podido comunicar á sus colegas en el consejo de ministros celebrado ayer.

Si lord Hartington persevera en la actitud que ha guardado desde el momento en que se constituyó el ministerio actual, es decir, se promete á lord Salisbury su concurso, aún cuando rehuse su entrada en el ministerio, la disolución se impone, ya sea hecha por lord Salisbury ó por mister Gladstone.

Parece que la Suecia se arma también. El ministro de la Guerra sueco ha depositado un proyecto de ley ordenando el aumento del ejército y de la landwehr, y añade «que la Providencia únicamente podría evitar al mundo las calamidades de que está amenazado.»

Ultima hora.—Anoche tuvo lugar en Marsella una reunión pública en la que Mr. Cuneo de ornano debía hacer una conferencia. El orador había comenzado á hablar hacia algunos momentos, cuando se produjo un inmenso tumulto al que sucedieron riñas y golpes.

Un bona partista se había servido de un bastón emplomado y fué perseguido por los concurrentes, pero logró escaparse. El desorden fué tal que la mesa tuvo que levantar la sesión. La asistencia evacuó ruidosamente la sala. Varios grupos cantaban la *marsellesa*.

En la puerta, las riñas y los golpes se continuaron. La policía intervino y procedió á algunos arrestos.

Berlin 29 de Diciembre.—El 5 de Enero próximo la comisión del ejército empezará la segunda lectura del proyecto de ley militar.

Bolsa.—4 1/2 por 100, 109'85; 3 por 100 id., 82'30.—Exterior español, 66'90.—Norte de España, 377'50.—Zaragoza, 325.

DE MADRID.

(De nuestro corresponsal.)

Barcelona 20.—Interior, 66'00; exterior, 66'42.

Madrid 30.—Bolsin: 4 por 100, contado, 66'30.

Fin de mes, 66'25.

Próximo, 66'55.

Exterior, 66'45.

Amortizable, 80'30.

Cubas, 97'10.

Banco de España, 391'50, operaciones.

El Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de la regente ha tenido relativa importancia, por haberse tratado en él con gran detenimiento de la cuestión internacional, esponiendo el Sr. Sagasta á S. M. las probabilidades de que estalle la guerra europea, y de las precauciones que el gobierno español debe adoptar para caso de que esta fuera un hecho. Las impresiones que nuestros ministros tienen sobre el asunto no son nada optimistas.

Los consejeros pusieron á la firma de la regente el decreto indultando á un reo de muerte en Igualada, una transferencia de crédito y varios decretos de Guerra de escasa importancia.

Los funerales de los Sres. Prim y Ayala han estado menos concurridos que otros años. Los del primero los ha presidido el general Pavía y los del segundo el maestro Arrieta.

Se anuncian varias dimisiones del alto cuerpo de la Dirección de Seguridad, á consecuencia del artículo que contra dicho cuerpo publica hoy *El Imparcial*.

En un autorizado círculo político se aseguraba esta noche que el general Sanz no se muestra con deseos de aceptar la capitánía general de Puerto Rico.

Definitivamente en la reunión que celebrará el día ocho de Enero la junta directiva del partido democrático progresista se acordará el aplazamiento de la asamblea, y el nombramiento de una comisión que vaya á París á consultar al Sr. Ruiz Zorrilla sobre la actitud en que debe mantenerse dicho partido.

El día que se vió el acta de Sagunto almorzaron en el Congreso los nueve individuos del Tribunal, el Sr. Silvela y Sr. Pacheco.

Esta tarde se ha dicho que la Comisión de gobierno interior ha tenido que pagar 2.500 pesetas, importe de la cuenta de dicho almuerzo.

La regente paseó á pié esta tarde por la Castellana, conferenciado con el marqués de la Vega de Armijo.

DEL EXTRANJERO.

París 30 (6'25 tarde.) 4 por 100 Exterior español, 66'56.

Berlin 30.—El mariscal Molke ha significado la necesidad de que en cada cuerpo de ejército de los que se encuentra dividido el contingente del de Alemania, estudie en academias que se organizarán al efecto, el estado topográfico de Rusia, Francia, Italia y Austria, cada cuerpo de ejército estudiará lo relativo á una potencia sola. Esta actitud del mariscal ha causado gran sorpresa por la alta significación que encierra.

París 30.—El general Boulanger, ministro de la Guerra, ha verificado los nombramientos de los jefes que han de encargarse de la defensa de las plazas fuertes que existen dentro del territorio de la república. Esta medida se considera por algunos como el primer paso dado en dirección de la defensiva y como si Francia se encontrara ya en pié de guerra.

Roma 30.—El secretario de Estado del Papa cardenal Jacobini, se encuentra muy enfermo, inspirando su salud viva inquietud. La operación que ha de sufrir es difícilísima y se cree no podrá resistirla.

Su sucesor será monseñor Rampolla, Nuncio que fué en la capital de España, de Su Santidad.

Viena 30.—Los aprestos militares continúan.

Varios regimientos han salido en dirección á las fronteras, donde permanecerán hasta nueva orden.

Londres 30.—La crisis continúa sin resolverse. Lord Hartington, en las diversas conferencias que ha celebrado con Salisbury, ha mostrado su completa oposición á un gabinete formado bajo su dirección.

Las líneas telegráficas comienzan á funcionar, pero todavía hay trabajo para más de dos semanas, pues aún quedan por levantar la mayor parte de los hilos.

Noticias

D. Andrés Sordo Sanchez, vecino de Prio, término de Val de San Vicente, ha presentado ante el juzgado de San Vicente de la Barquera, la correspondiente demanda para que sean incluidas en las listas electorales para diputados á Cortes varios individuos que pertenecen á aquel distrito.

En poder del alcalde de barrio de Rubárcena (Comillas) se halla una jaca, cuyo dueño puede presentarse á recogerla dentro del término de 30 días.

El Ayuntamiento de Torrelavega ha remitido al Sr. Gobernador civil de esta provincia, una nota en que se hace constar que existen en aquel distrito tres sociedades denominadas *Círculo de Recreo, La Bienhechora y Coalición Artesana*.

El juzgado municipal de esta ciudad, convoca para que se presenten dentro del término de 60 días, á las personas que se crean con derecho á heredar á D. Francisco Cayon, natural de Santander, que falleció abintestado en la isla de Cuba.

El vecino de esta capital, D. Víctor Díez Fernandez, se le ha declarado con derecho para ser incluido en las listas electorales para diputados á Cortes.

Han sido declarados con derecho á la inclusión en las listas electorales para diputados á Cortes, los vecinos de Santoña don Ramon y don Fernando Díez de Ulzurum y Somellera y don Juan y don Fernando Fernandez Campero.

El ayuntamiento de Laredo pone en conocimiento de la primera autoridad de la provincia, que existen en aquel distrito las sociedades siguientes:—De Marcantes ó pescadores, de Artesanos, Círculo de Recreo y Círculo de la Amistad.

Alcaldía de Santander.

Terminado el primer semestre del actual año económico, se hace saber á todos los dueños de carros destinados al transporte de mercancías en el interior de la ciudad, que se hallan inscritos en la sección de arbitrios, satisfagan en depositaría municipal antes del día diez, la cantidad de siete

pesetas cincuenta céntimos que adeudan del semestre vencido, pues trascurrido dicho día, se procederá por la vía de apremio contra los morosos.

Santander 1.º de Enero de 1887.—Juan Trueba.

D. Nicasio de Diego, vecino de Bilbao, ha sido autorizado para remitir á D. Víctor Ugalse de esta ciudad una caja con 36 escopetas y 51 rewólvers.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Piélagos.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes dentro del término de 15 días.

La recaudación obtenida por el Ayuntamiento durante el mes de Diciembre por arbitrios de alcantarillado, ascendió á la suma de 11,270 pesetas 94 céntimos.

Café Cantabro.

Conciertos para hoy y mañana.
Sinfonía de Juana de Arco.—Verdi.
La primera lágrima.—Marqués.
Fantasía de Puritanos.—Bellini.
Taada de walses.—Segura.
Serenata.—Gounod.
As de oros.—Martí.

Introducción del acto tercero del *Trovador*.—Verdi.

Lamentos del esclavo.—Spadero.
Sinfonía del Anillo de hierro.—Marqués.
Gavota.—Arditi.
Fantasía de *Sondambula*.—Bellini.
La Giralda, (paso doble).—Juarranz.

Por el mal estado de limpieza en que se hallan, fueron ayer denunciados varios patios de la calle de la Libertad.

La banda municipal, ejecutará hoy sábado y mañana domingo de 11 á 1 de sus mañanas, seis escogidas piezas musicales.

Procedente de Veracruz y Habana, fondeó ayer el vapor-correo francés *Washington*, conduciendo los siguientes pasajeros:

D. Serafín Salcedo.
Crescencio Arce.
Antonio Maloney.
D.ª Anacelia Maloney.
D. Joaquín López y Pertierra.
Rosendo Sierra.
Antonio Lajo.
Manuel Moreno Leal.
D.ª Candelaria Vidal.

Por la guardia municipal fué detenido ayer al mendigo Manuel Gutierrez y Gutierrez, de 60 años de edad, autor del robo de varias piezas de ropa, cometido en una huerta de la calle de Rubio, propiedad de D.ª Victoriana Ruano Zaldo.

Sres. Scott y Bowne.—Burgos 21 de Diciembre.—Muy Sres. míos: He dispuesto á mis clientes en la práctica, tanto en el hospital de mi cargo en esta, como á los enfermos particulares, la *Emulsion de Scott* de aceite de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, felizmente asociados, habiendo obtenido muy constantemente grandes éxitos en las diferentes ocasiones que me he valido de la expresada preparación.

De Vds. atento S. S. Q. B. S. M., Dr. Hipólito Tobes.

Hasta el número próximo no podemos dar cuenta á nuestros lectores de los asuntos que se trataron en la sesión que anoche celebró el ayuntamiento.

Dice *El Correo de Cantabria* que mañana definitivamente se inaugurarán las peleas de gallos.

Al conocido escritor montañés, D. Enrique Menendez Pelayo, le damos las más expresivas gracias por el ejemplar del libro que acaba de publicar con el título de *Poetas*, y cuya aparición venía desde hace tiempo anunciando la prensa local.

Segun tenemos entendido, es considerable el número de ejemplares que se han vendido ya de la nueva obra del Sr. Menendez, pudiendo por lo tanto asegurarse, que no tardará mucho en poner á la venta la segunda edición.

Banco de España.—Sucursal de Santander.

El consejo de gobierno ha acordado que se reduzca á 5 céntimos por ciento (medio por mil) la comisión que el Banco debe percibir por los créditos con garantía de efectos públicos que se abran desde primero de Enero de 1887.

En el caso de que no se haga uso del crédito abierto, ó en el de que los intereses que perciba el Banco por el uso que del mismo crédito se haga, no lleguen al doble de los derechos de custodia correspondientes á la garantía, se exigirá el pago de los derechos de custodia por razon del depósito, además de la comisión de cinco céntimos por ciento.

También ha acordado el consejo, que desde la misma fecha de 1.º de Enero próximo, se reduzcan los derechos de custodia por los depósitos de efectos públicos con interés, á la mitad de la tarifa vigente, ó sea á veinticinco céntimos por ciento al año sobre los intereses, los de efectos al portador, y ciento veinticinco milésimos por ciento sobre los mismos intereses, los de efectos nominativos.

Desde el lunes, 3 de Enero próximo, se pagarán por esta Sucursal los intereses correspondientes al cuarto trimestre del año actual de la Deuda amortizable al 4 por 100, y títulos amortizados en el último sorteo por depósitos constituidos en la Caja de la misma ó entregados en garantías de operaciones.

Santander 30 de Diciembre de 1886.—El Secretario, Ramon Esquivias. 2-2

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Covadonga, 405 ts., c. Pola, de Barcelona con aguardiente y pasas.

Id. Santoña, 36 ts., c. Ulibarri, de Santoña con aceite y linaza.

Id. inglés Meredith, 634 ts., c. Taylor, de Surdenland con carbon.

Id. francés, Washington, 2085 ts., c. Servan de Veracruz con carga general.

DESPACHADOS.

Vapor francés Washington, 2985 ts., c. Serroun, de San Nazaire con vino, aceite y cajas conservas.

Id. Covadonga, de 454, ts., c. Pola, para Barcelona con cacao, bacalao, cerveza y harina.

Id. Pilar, de 261 ts., c. Menondez, para Bilbao con arroz, higos y pasas.

D.ª TERESA TRIO Y RODRIGUEZ

falleció el 3 de Enero de 1885.

(E. P. D.)

La presidenta y junta de gobierno de la confraternidad de Madres Cristianas é Hijas devotas de la Virgen, suplican á las demás señoras asociadas y personas amigas, la asistencia al oficio solemne de aniversario, que por considerar á la finada benemérita de la Congregación, han acordado se celebre dicho día 3 á las diez y media de la mañana en la parroquia de Santa Lucía. Todas las misas que aquel día se digan en la misma iglesia serán también aplicadas en sufragio de su alma.

Sustitucion militar para Ultramar.

Angel Espina Lázaro pone en conocimiento de su numerosa clientela que sigue ocupándose como en años anteriores de la sustitucion para los quintos del actual reemplazo que por suerte les haya correspondido servir en Ultramar, á precios sumamente económicos y con todas seguridades.

Calle de Cuesta.—Café teatro de Novedades. 12A1.

OJO AL CALZADO.

La mayor parte de lo que se espnde por esos mundos de Dios, está hecho con suelas viejas y carton. Dentro de una bota de forma elegante, puede suceder á muchos que lleven su pié en contacto inmediato con parte de material que perteneció tal vez á la bota de quien se murió.... del cólera ó de otra enfermedad contagiosa.

No hay otro medio para evitar estos males que surtirse de establecimientos de reconocida buena fé.

En la zapatería de B. MIERES, San Francisco, 28, no se emplean más que pieles nuevas y de superior calidad.

Todo el calzado de este establecimiento es, además de cómodo al pié, elegante y sólido.

Surtido general para señoras, caballeros y niños. Especialidad en calzado impermeable.

B. MIERES, San Francisco, 28.

Santander. 10A10

ALIANZA DE SANTANDER.

Compañía local de seguros contra incendios á prima fija.

Capital efectivo 1.000.000 de pesetas.

Esta compañía admite seguros á precios económicos desde el 1.º de Enero de 1887.

Para otros informes dirigirse á la Agencia, Muelle, núm. 1, escritorio de D. Antonio V. Basterrechea. par 3

Afinador de pianos y armoniums

Medio 25. 4.º 43

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA
PARA LA BOCA

importado y preparado por el
Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la *Mentholina* del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentífricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Frasco 6 rs.—Id. grande con caja y cepillo, 10 rs.—Id. equivalentes á 8 frascos grandes, 60 rs. 1.º—15

AL MAGISTERIO

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.

Instrucción Primaria. de Rueda, á 7 reales.

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, á 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, á 4 reales.

Elementos de Geometría, de Faustino Palucio, á 3 reales.

Aritmética de J. Cortazar á 4 reales.

Epitome de Analogía y Sintaxis, La Academia, á 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, á 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem á 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, á 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, á 2 reales, y á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 2 reales.

Guía del ama de Casa, de Yebes, á 4 reales.

La Escritura, de Diego, á 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Cardenera, á 4 reales.

Compendio de Urbanidad, de Carreño, á 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, á 4 reales.

Cilabarios, 20 céntimos.

Aritmética, de Vallin y Bustillo, á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 4 reales.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, de Aranda, á 4 reales.

Método Práctico, de Naharro, á 2 rs.

Cartilla Agraria, de Oliván, á 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, á 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, á 4 y á 2 reales.

Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, á 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, á 7 reales.

Guía del Artesano, de Paruzie, á 4 reales.

Geografía, Idem, á 4 reales.

Fábulas de Samaniego, á 4 y á 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Cardenera, á 4 reales.

Abecedario de la Virtud de Raia á 8 reales.

Caton metódico, de D. José Gonzalo Seijas, á un real.

A LOS

SEÑORES SACERDOTES

Libros que para uso de los señores Sacerdotes, se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16:

Herd. Sacrae Liturgiae Praxis. Tres tomos en un volumen, 42 rs.

Theologiae moralis, por Alsina, dos tomos, 60 rs.

Catecismo de San Pio V. Un tomo, 34 rs.

Tesoro del Sacerdote, por el R. P. Mach, 9.ª edición. Un tomo, 30 rs.

Tesoro del catequista, por el R. P. Mach. Un tomo, 20 rs.

Obras predicables.

Jesucristo predicado, por Planas. Dos tomos, 48 rs.

El catequista orador, por Planas. Dos tomos, 44 rs.

El Cura en el púlpito, por Planas. Tres tomos, 70 rs.

Colección de selectos panegíricos, por Claret. Once tomos, 110 rs. Todas estas obras se hallan muy bien encuadernadas.

Breviarios, en cuatro tomos, lujosa encuadernación, papel china, última edición, á 8 y 9 duros.

Totum, elegante encuadernación, buena letra y papel, á 72 rs.

Horae diurnae, elegante cubierta, papel china, 26 rs.

Officia votiva, papel china, 8 rs.

Rituale Romanum, hermosa encuadernación, 26 y 30 rs.

El mismo, tamaño algo mayor, papel china, con caja, 40 y 46 rs.

Además se encuentran otros muchos libros como *Misales*, *Semana Santa* en latín, *Misas nuevas*, todo á precio muy arreglado.

Conferencias sobre las *Letanias de la Virgen*. Obra en seis voluminosos tomos, á 24 rs. cada tomo.

La Propaganda Católica.—Colección de los opúsculos de D. F. Sardá y Salvany, Pbro., en 5 tomos. En rústica, 16 rs. tomo. En lujosa encuadernación, con hermosas planchas doradas, á 24 rs. tomo.

Práctica de los ejercicios espirituales de *San Ignacio de Loyola*. Precio 6 reales.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ.

2 - Carbajal - 2

Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción.—Tabla de Francia en todos gruesos y anchos.—Fajos para cielos rasos.—Merced á su fábrica movida al vapor, pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas á mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

D. VICENTE DEL VILLAR,

Médico-cirujano dentista, Atarazanas 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones de la boca. Dentaduras artificiales, empastes y orificaciones. Precios económicos.

ATENCION.

El charlatanismo social
por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús.

EL NUEVO TESTAMENTO
Y
LECCIONES
DE HISTORIA SAGRADA
por el Presbítero Licenciado
D. FERMÍN BAIGORRI,
ex-profesor de Religión y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

(Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1883.)

Se venden en Santander en la Imprenta y Librería Católica de «La Verdad», Puente, 16, al precio de 3.50 pesetas los dos juntos.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús.
A 1 peseta y á 40 céntimos.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS

por los mismos Padres, en pasta sin canto dorado, á 8 y 12 rs. Con filete dorado, á 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para los niños y congregaciones de la Santísima Virgen, compuesto por el P. Manuel Lasaleta, de la Compañía de Jesús.

Cuarta edición impresa con esmero y en excelente papel, y aumentada considerablemente. Se vende á 30 céntimos de peseta uno en tela y á 50 id. con cortes dorados.

De la tercera edición se venden en Santander, Puente, Librería Católica, á 76 reales el 100.

Révélations complètes sur la franc-maçonnerie.

Les Frères Trois Points,
obra escrita en francés por el famoso **Léo Taxil,**
que antes de convertirse escribió con tanta saña contra la Santidad de Pio IX.—Precio, 32 rs.

Libros nuevos.

EL
APOSTOLADO SEGLAR
Manual del propagandista católico en nuestros días,
por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.ª mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresión, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada expreso, á 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.ª, á 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse á D. Migne Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Librería y Tipografía católica.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta *Pasta Pectoral*.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analeptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico
DE LOS
RR.PP. BENEDICTINOS
de la Abadía de SOULAC (Gironde)
Prior Dom MAGUELONNE
2 MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las *Afecciones denturias.* »

Casa fundada en 1397
Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perf.ª de Francia y Estrangero.

Depositarios en Santander: Sres. D. Juan Alonso, Martinena y compañía Pereda y compañía. sáb. 52—15

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO
CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

En la imprenta Católica, Puente, 16, hay un completo surtido de estampas de varios tamaños y clases, alegorias, calcomanías y objetos para la confección de flores.

LIBRERÍA É IMPRENTA CATÓLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defunción, carteles, estados, recibos, folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se la encomiendan en este ramo y en el de encuadernación.

ESTATUAS

del sagrado Corazón de Jesús, Corazón de María, San José, San Francisco de Asís, San Vicente de Paul, etc. etc.

Se trabaja en yeso, yeso endurecido, carton romano, carton piedra, madera y piedra.

Se hace cualquiera efigie y en cualquier tamaño; así como también confesonarios, púlpitos y retablos.

Gran los talleres de escultura y pintura religiosa en Bilbao.

Para informes, pedidos y demás dirigirse á los Sres. Bulfy y C.ª, Bilbao.

Se remiten catálogos gratis á quien los pida.